
Полигон «Непейно». МЫ ПРОТИВ!

 



О полигоне
Уже около 50 лет в Дмитровском районе, в 500 метрах от 
деревни Непейно, функционирует полигон по утилизации ТБО, а 
попросту свалка, часто дымящая пожарищами, где нарушаются 
все нормы и принимают любой мусор, не обращая внимания, к 
какому классу опасности он относится. Вокруг полигона 
«Непейно» расположены деревни, земли сельхозназначения и 
лесного фонда. 



 
 

Мусор не пересыпается грунтом!



 
 



 
 

Вокруг полигона и за его пределами 
лужи и ручьи фильтрата - ядовитого 
производного свалки.



 
 

Колодцы, которые должны собирать этот 
самый фильтрат - муляж! Это просто 2 
кольца на поверхности, для отчёта.



 
 



Нарушения, выявленные на данный момент экологическими 
экспертизами
● на подъездной дороге отсутствует бетонное покрытие;

● административно-хозяйственная зона расположена с правой стороны от подъездной дороги;

● по периметру полигона отсутствует дамба;

● на полигоне не установлено ограждение;

● отсутствует система глубинного дренажа для сбора фильтрата.



 ● Грунтовые воды вокруг 15 населённых пунктов колоссально 
загрязнены.

● В результате незаконного расширения свалки произошёл 
самозахват земель лесного массива. Полигон располагается уже 
непосредственно в лесу.

● По периметру полигона разливаются озера фильтрата, 
огромные зловонные ручьи фильтрата сливаются непосредственно 
в реку Кухолку, Якоть, через Введенское озеро загрязняют 
Волгу. 



 
 



 
 



 

По государственной программе предоставления 
многодетным семьям земельных участков, в 
деревне Непейно, в 700 метрах от полигона, 
было выделено более 20 участков!



 
В 2017 году была создана инициативная группа и началась масштабная кампания, 
предполагающая полное закрытие полигона к 2019 году.

13 марта свалку посетил экс-глава района Валерий Гаврилов и сказал, что 
“эксплуатация полигона происходит с видимыми нарушениями, не нужно быть 
экспертом, чтобы это понять”.

Были направлены письма ген. прокурору РФ, президенту и губернатору МО.



 
В феврале-марте инициативной группой были проведены сходы 
жителей 15 населённых пунктов и слушания в городском совете.

1 апреля в с. Орудьево прошёл митинг за закрытие полигона, в 
котором приняло участие более 400 человек.

Была подписана резолюция.



 
 



 
 



 
 



 

Были проведены встречи представителей инициативной группы с 
депутатами Мособлдумы, представителями Минэкологии 
Подмосковья, администрации г. Дмитрова, Лесной охраны, 
Роспотребнадзора, Прокуратуры и правоохранительных органов.

Члены инициативной группы внесли свои предложения по 
организации раздельного сбора мусора, цивилизованной его 
переработки и информирования населения. 



Экспертиза воздуха

Была проведена независимая экспертиза воздуха. Она 
установила несоответствие «Предельно допустимой концентрации 
загрязняющих веществ в атмосферном воздухе населенных мест».



“Зелёная лента”

С апреля этого года инициативная группа 
проводит бессрочную акцию, направленную на 
борьбу с экологическими преступлениями, в 
частности с полигоном ТБО “Непейно”



 
 



Наши цели и задачи:
● Организация раздельного сбора мусора

● Проведение разъяснительной работы, направленной на организацию раздельного 
сбора мусора, в школах и детских садах Дмитрова и района

● Привлечение внимания населения к проблемам экологии 

● Исключение планов по расширению полигона из генерального плана ГП Дмитров 

● Приведение полигона в соответствие с утвержденным проектом 

● Проведение рекультивации полигона после завершения эксплуатации в 2019 
году 

● Исключение полигона из Территориальной схемы обращения с отходами 
Московской области



Социальная значимость проекта:

Проект позволит сохранить и улучшить здоровье населения 
Дмитровского района Московской области, предотвратить 
нанесение ущерба окружающей среде, загрязнение рек Якоть и 
Кухолка (на первой из них находится единственный в РФ 
институт пресноводного рыбного хозяйства (ВНИИПРХ).



Затраченные ресурсы:

Каждый из членов инициативной группы (более 
10 человек) в среднем в день затрачивает 1 
час своего времени на активности, связанные с 
проектом. Было также затрачено около 30 т. р. 
собственных средств на создание баннеров, 
анализ воздуха, почвы и воды.




